



Parque cerrado, cubierto y acristalado que desde años funciona en el barrio de San Pelayo de Ermua y que sirve de modelo para el proyecto sobre el que trabaja Eibar. :: L. LAMAS

## Txantxa Zelai acogerá el próximo año el primer parque cubierto y transparente

La idea final, que va tomando forma, es apostar por el modelo de la estructura que ya funciona en la zona ermuarra de San Pelayo

:: R. ZUBIA

**EIBAR.** La terraza de Txantxa Zelai se acondicionará próximamente con el primer parque cubierto y transparente de Eibar, una idea que se viene madurando desde hace meses y que empieza a tomar forma. Los primeros debates y análisis han concluido que el sistema más factible para llevar adelante el proyec-

to en Txantxa Zelai es que ya funciona desde hace años en el parque ermuarra de San Pelayo.

De hecho, desde el primer momento el Ayuntamiento de Eibar ha dirigido su mirada hacia ese proyecto y el alcalde Miguel de los Toyos se ha reunido con responsables políticos y técnicos municipales ermuarra para recabar información. En esas reuniones ha podido saber que fue precisamente una empresa eibarresa la que llevó a cabo aquel proyecto en San Pelayo, por lo que han previsto consultarles.

No ha sido esa la única información que el Ayuntamiento de Eibar ha recabado al respecto. En algunos pueblos de La Rioja funcionan ya

parques acristalados de este tipo, pero con determinados sistemas de apertura y cierre que han llamado la atención de los responsables municipales eibarreses por lo que han decidido conocer su funcionamiento. Una delegación municipal visitó algunas de estas instalaciones a finales de julio.

Entre los condicionantes a valorar figuran dos. Por un lado, la existencia de plantas subterráneas bajo el parque de Txantxa Zelai, lo que obliga en tener en cuenta el peso de la estructura que se coloque y las posibles afecciones a dichas plantas bajas. Y por otro lado, el hecho de instalar este tipo de parque constituye una hipoteca para otro tipo

de usos. Por ejemplo, en Txantxa Zelai restaría espacio para las barras de Sanjuanes.

### Plazos y presupuesto

De una forma u otra, tanto si finalmente se aplica un sistema u otro, «la idea sigue adelante», confirma Miguel de los Toyos. Según el calendario de trabajo, y a la vista de las fechas, el alcalde piensa que para finales de este año podrá estar cerrado el proyecto y podrían iniciarse los trabajos para habilitar el parque cubierto en Txantxa Zelai. «Si no es este año será el siguiente», insiste De los Toyos.

Los presupuestos municipales del presente ejercicio disponen de

una partida de 200.000 euros para acometer este proyecto, aunque «en realidad, no sabemos cuánto cuesta», por lo que, probablemente, en los presupuestos del próximo año haya que destinar otra partida complementaria.

La idea sobre la que se está tratando consiste en crear un espacio cerrado, transparente y que podría albergar una zona de juegos y un otra con varios bancos para que tanto niños como mayores puedan disfrutar del tiempo libre los días de climatología adversa. El proyecto surge a raíz de una enmienda de Ezker Batua-Aralar a los presupuestos de este año, propuesta que fue aceptada por el equipo de gobierno.



Parque en Azitain, junto al edificio de Lidl, donde se baraja la posibilidad de crear otra estructura. :: R. Z.

## Urkizu y Azitain, alternativas para nuevas actuaciones

:: R. Z.

**EIBAR.** La idea de crear parques cubiertos en Eibar parece que ha calado en la corporación. Si la primera experiencia que, para finales de este año o principios del siguiente estará en marcha, funciona como está previsto puede tener continuidad.

«Estamos pensando ya desde ahora en otras alternativas», asegura el alcalde Miguel de los Toyos. Una de ellas, la que parece más evidente, es el parque de Urkizu por tratarse de un entorno muy poblado y apto para este tipo de proyectos.

Pero hay una segunda idea que tiene en mente el alcalde y que

resulta más novedosa. Se trata de la creación de un parque cubierto en la zona de Azitain, en concreto junto a la nueva urbanización de viviendas en cuyos bajos se sitúa el comercio de Lidl.

Entre el edificio residencial y la zona de la gasolinera de Azitain existe un pequeño parque cubierto, de forma circular, donde se estudiaría la creación del espacio cubierto. Además de tratarse de una zona de paseo y de estancia para numerosos vecinos, en las inmediaciones de este lugar -al otro lado del río- está previsto construir una nueva estación ferroviaria, lo que incrementaría el movimiento de personas por la zona.

EN BREVE



Calle Diputación. ■ E.C.

**Cambio de pavimento en la calle Diputación**

**ERMUA**

Mañana lunes comenzarán los trabajos de cambio de pavimento en la acera del número 3 de la calle Diputación. El objetivo de estas obras es sustituir el anterior pavimento por uno nuevo que es antideslizante utilizando para ello losas tipo granicem de color gris de 40x40x4,5. Con objeto de avisar a la ciudadanía desde la policía municipal ha señalado la zona y ha dejado notas de aviso en los coches aparcados en el espacio que se va a pavimentar para que no se aparque en dicho lugar hasta la finalización de las obras.

**Cursos organizados por Servicios Sociales**

**EIBAR**

El Servicio de Igualdad del departamento de Servicios Sociales de Eibar ha organizado cuatro cursillos orientados a la mujer. Se trata de dos cursos sobre refuerzo de suelo pélvico, (del 21 de septiembre al 16 de noviembre y del 23 de noviembre al 23 de diciembre), un curso sobre las emociones, y otro titulado "Trabajando con nuestras antepasadas".

**Cuatro niños saharauis repiten 'Vacaciones en paz' en Ermua y Eibar**

Los pequeños volverán al desierto del Sáhara el 10 de septiembre al igual que lo hicieron los 70 que han acudido en la última década

**■ DANI AGUADO**

ERMUA. La iniciativa 'Vacaciones en paz' camina ya en su décimo aniversario en Ermua. En la última década son ya 70 niños los que se han acogido en hogares de la villa vizcaina y también de Eibar.

En esta ocasión los tres niños Mahmud, Mohamed, Abdelwahab y la niña Rafea repiten 'visita'. Llegaron el día 10 de julio y permanecerán hasta el día 10 de septiembre.

La Plataforma de Solidaridad con el Pueblo Saharaui de Ermua organiza esta actividad, que hace posible que estos chavales de entre 8 y 12 años puedan abandonar durante unas semanas las duras condiciones en las que viven. Unos jóvenes viven en los campamentos de refugiados del Tindouf, en Argelia, soportando temperaturas de 50 grados.

Para acoger a estos niños el único requisito es tener ganas, tratarlos como a uno más de la familia y comprometerse a hacerles pasar un reconocimiento médico. Todos los niños están sanos, aunque pueden tener algún problema de desnutrición, falta de vista u otra carencia debido a su precaria situación en el desierto.

Mientras se encuentran en la villa los niños reciben cursos de castellano «que les sirven también para estar juntos y relacionarse entre ellos», explica una de las ermuarras organizadoras que ha acogido a dos hermanos en ediciones anteriores.



La Plataforma de Solidaridad con el Pueblo Saharaui de Ermua organiza la iniciativa. ■ E.C.

No obstante, las clases se dejan cuando la familia sale de vacaciones, puesto que los niños viajan como cualquiera de la familia. Eso sí, dentro de España.

Gracias a su gran capacidad de adaptación, gran parte de estos pequeños saharauis logran aprender las nociones básicas del castellano en poco tiempo.

Cabe destacar que los organizadores de la campaña ponen a disposición de las familias que les acogen un vuelo chárter para visitarles durante las vacaciones de Semana Santa o el puente de diciembre. Se trata de viajes voluntarios no obligatorios.

La totalidad de los gastos (de desplazamientos, seguro de responsabilidad civil, etc), los asume

el Ayuntamiento de Ermua, que ha apoyado la iniciativa desde un comienzo. Es más, existe un programa paralelo en el que niños enfermos saharauis vienen a Ermua para poder ser examinados y determinar su enfermedad, de tal modo que se les puede curar y si es preciso operarles para sanarlos. Estos niños se instalan durante el tiempo que sea necesario en un piso de Ermua. Se trata del único de estas características que existe en Euskadi.

**Monitora saharauí**

El teniente de alcalde, Felix Prol considera vital esta cuestión. «Desde aquí animamos a que otros Ayuntamientos se sumen a esta iniciativa y se disponga de más pisos

hospitales para colaborar aún más, si cabe, con el pueblo saharauí». Además una persona de origen saharauí vela porque los niños estén cómodos y ayuda a todas las familias a comunicarse con los pequeños durante la campaña de 'Vacaciones en paz'.

Las acogidas ayudan, en gran medida, al pueblo saharauí. «Estos niños son embajadores de su propia situación, dan a conocer su conflicto silenciado», explicaban los organizadores.

La población saharauí vive en estos momentos, en los campos de refugiados del Tindouf, de la ayuda internacional, por ello son tan importantes las campañas de recogida de alimentos que también se organizan en la villa.

**TELÉFONOS DE INTERÉS**

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 650             |                           |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINTZA</b>                                      |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia                      |                           |
|  | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Lurraldebus  |                           |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pagosa) | 010                       |
| Ermua  | 943 176 32                |

\* El CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

**CARTELERIA DE CINE**

**EIBAR**

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

**ERMUA**

**LOBIANO KULTUR** Goienkale s/n  
No hay sesión

**COMUNICACIONES**

**AUTOBUSES**

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 20.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO (Autopista)**

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR (Autopista)**

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables: 7.45 y 13.30.  
Festivos: 7.45 y 18.00

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables: 11.00 y 18.00.

**EIBAR-ARRATE**

Sábados: 14.15.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados: 14.45.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

**TRENES**

**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

**FARMACIAS**

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julian Etxeberria, 7).

**ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

**EIBAR-ERMUA**

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Ugarte (Goienkale, s/n. Ermua).